
SÚMULA

263ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor (CD-CAU/RS)

 

DATA 05 de abril de 2024 HORÁRIO 14h às 17h

LOCAL Sede do CAU/RS (Rua Dona Laura, nº 320/15º andar, sala de reuniões nº 1)

 

PARTICIPANTES

 

 

 

Andréa Larruscahim Hamilton Ilha Presidente do CAU/RS

Fausto Henrique Steffen Vice-Presidente do CAU/RS

Rafaela Ri�er dos Santos Coordenadora da CEP-CAU/RS

Carline Luana Carazzo Coordenadora da CED-CAU/RS

Marcelo Arioli Heck Coordenador da CPFi-CAU/RS

Vivian Ribeiro Magalhães Coordenadora da COA-CAU/RS

Isabel Cris�na Valente Coordenadora da CPUA-CAU/RS

ASSESSORIA

 

 

 

Mônica dos Santos Marques Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos
Colegiados

Paulo Henrique Soares Chefe de Gabinete

Ariel Luís Romani Lazzarin Gerente Execu�vo

Fausto Leiria Loureiro Secretário de Relações Ins�tucionais

SECRETARIA Luciana Beste� Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças

Verificado o quórum para início da reunião às 14h20, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as). Os Conselheiros Paulo Ricardo Brega�o e José Daniel Craidy Simões
solicitaram a convocação de seus coordenadores adjuntos. A Conselheira Ana Paula
Nogueira jus�ficou sua ausência.

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação
A súmula da 261ª reunião ordinária é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

A súmula da 262ª reunião ordinária é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

Encaminhamento Colher assinaturas e tramitar para publicação no site do CAU/RS.

 



3. Aprovação da pauta e extrapauta

Encaminhamento Man�da a pauta previamente apresentada. Incluído itens extra pauta.

 

4. ORDEM DO DIA

4.1 Diretrizes para o Acordo Cole�vo

Fonte Presidência/ Andréa Larruscahim Hamilton Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS Andréa informa sobre o Acordo Cole�vo que está em fase de
elaboração. O Chefe de Gabinete Paulo faz um histórico sobre o acordo anterior e sobre
o andamento do novo, informando sobre o ques�onário elaborado pela Comissão de
Representantes dos Empregados do CAU/RS e enviado a todos os funcionários na úl�ma
semana. Informa que o Sindicato começa as negociações com os Conselhos a par�r do
dia 16 de abril. O Gerente Execu�vo Ariel comenta sobre a decisão do CAU/RS de ter um
Acordo Cole�vo, uma vez que o CLT não contempla caracterís�cas específicas de algumas
classes, órgãos e empresas. Apresenta os Bene�cios incluídos no Acordo de 2022/2024:
reajuste anual pelo INPC; antecipação da primeira parcela do 13º junto com as férias;
trabalho híbrido; jornada de trabalho adaptável; Banco de Horas; ponte nos feriados;
Licença Parturiente de 180 dias, e redução da jornada laboral em 2h até a criança
completar 1 ano de idade; Licença adoção (mesmo período da licença parturiente);
Licença paternidade de 20 dias úteis; Licença por doença em pessoa da família de 30
dias; Licença gala de 5 dias; Licença falecimento  5 dias úteis; afastamento para
acompanhamento escolar; garan�a às pessoas com deficiência; ergonomia e qualidade
de vida; Auxílio refeição; Auxílio transporte; Cesta natalina; Auxílio creche; Plano de
saúde; Plano odontológico; Vacina da gripe; Recesso natalino; Bonificação de
desempenho; Auxílio funeral; e Seguro de vida em grupo. Apresenta e explica então o
resultado do ques�onário aplicado, com 59 respostas.

A Presidente do CAU/RS comenta que alguns quesitos, como a equiparação de salários
de cargos similares, são válidos, mas que outros que causariam impacto no orçamento
devem ser avaliados, uma vez que o mesmo já está justo, e também as questões que
incidem na carga horária são complicadas pois impactam no funcionamento do Conselho.
Sugere que cada item seja analisado quanto à viabilidade. Os membros discutem o
assunto e é proposto que seja feita uma reunião extraordinária para tratar o tema, na
próxima sexta-feira, também que se forme uma comissão para fazer uma análise prévia
de cada item, com um compara�vo dos bene�cios atuais, antes dessa reunião.

Os membros deliberam pela criação da Comissão de Negociação do Acordo Cole�vo e
aprovação de reunião extraordinária no dia 12 de abril às 14h na modalidade remota.

Encaminhamento
A Deliberação CD-CAU/RS nº 011/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

A Deliberação CD-CAU/RS nº 012/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

 

4.2 Salário Mínimo Profissional

Fonte Gerência Execu�va/ Ariel Luís Lazzarin

Discussão O Gerente Execu�vo Ariel comenta que o setor de Fiscalização quer entender a posição
da Gestão em relação à fiscalização de salário mínimo profissional. Informa que os
processos que o CAU/RS têm contra Municípios foram suspensos pelo STF devido à
Recurso Extraordinário com repercussão geral, até que seja decidido se os estados e
municípios devem se adequar ou não à lei federal. Relata que o Supremo irá julgar a
obrigatoriedade de observância do piso salarial da categoria profissional, estabelecido
por lei federal, inclusive em relação aos servidores públicos municipais, ante a
competência da União prevista no art. 22, XVI, da Cons�tuição Federal. Enquanto isso, os
juízes estão suspendendo os trâmites das ações judiciais frente ao Tema, ainda que



ausente da decisão da Corte Suprema neste sen�do, por medida de segurança jurídica e
efe�vidade. Informa que após o STF julgar, se é caso de cumprimento ou não, os
processos voltam a correr. Comenta que o CAU/RS pode con�nuar no�ficando
administra�vamente e entrando com ação judicial para assegurar o direito, entretanto o
processo ficará suspenso, ou deixar de fiscalizar enquanto não se conclui a decisão. Os
membros fazem comentários e concordam que o CAU/RS deve con�nuar fiscalizando e
entrando com ações para garan�r o salário mínimo profissional.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 013/2024 é aprovada por 4 votos e 1 ausência.

 

4.3 Par�cipação do CAU/RS Sindexpo evento em 28 e 29 junho

Fonte Chefia de Gabinete/ Paulo Henrique Soares

Discussão

O chefe de Gabinete Paulo informa que recebeu proposta para a par�cipação do
Conselho no evento. Comenta que essa par�cipação pode ser através de palestra,
estande próprio ou também na ilha de negócios do evento e informa os valores.

Os membros discutem, fazem sugestões e concordam que o CAU/RS deve par�cipar do
evento, com a possibilidade de realização de palestra e instalação de estande, o que vai
ser discu�do e definido mais adiante.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5. Extra Pauta

5.1 CMDUA

Fonte Chefia de Gabinete/ Fausto Leiria Loureiro

Discussão

O coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo informa que a Presidente do IAB-RS entrou em
contato ques�onando sobre o apoio do CAU/RS na questão da eleição do CMDUA. O
Secretário de Relações Ins�tucionais Fausto informa que o IAB-RS, apoiado por outras
En�dades, entrou com uma ação, na jus�ça estadual, para suspender a posse dos
conselheiros do CMDUA, e que a liminar foi negada e eles entraram com recurso, que
ainda vai ser julgado. Comenta que na ocasião, o CAU/RS decidiu não ingressar na ação
pois perderia a condição de neutralidade numa eventual u�lização do Conselho como
testemunha na ação e porque o documento focava na questão da representação das
En�dades e, embora o CAU/RS par�cipe das eleições como en�dade vinculada ao
Planejamento Urbano, o Conselho é uma Autarquia Federal que deveria estar disputando
o espaço com órgão públicos federais. Informa que, uma vez que a posse já ocorreu,
voltou a discussão a respeito da ação, mas o problema da neutralidade do CAU/RS
permanece e, embora o Conselho pudesse entrar com ação na jus�ça federal para
suspender o CMDUA, isso acarretaria em implicações polí�cas para o Conselho. O
coordenador da CPFi-CAU/RS sugere que a melhor solução seria aguardar o resultado do
recurso do IAB-RS. Os membros concordam em aguardar a decisão para retomar o
assunto.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.2 Evento de 26 de março com os Representantes Ins�tucionais

Fonte CPUA-CAU/RS / Isabel Valente

Discussão A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel informa sobre problemas ocorridos no evento,
como o fato da comissão ter par�cipação a�va de suplentes, que precisaram de liberação



excepcional para par�cipar. Ques�ona que os suplentes, mesmo que não sejam
convocados e recebam ajuda de custo, deveriam receber convite para os eventos. A
coordenadora da CED-CAU/RS Carline menciona a falta de lista de presença assinada
pelos presentes, o que pode acabar acarretando erros. A Secretária de Apoio às
Comissões e Órgãos Colegiados Mônica esclarece que o registro dos presentes foi feito
pelos secretários das reuniões. A coordenadora da CPUA-CAU/RS menciona também que
haviam Representantes que estavam presentes que não constavam na lista de
convidados e a Presidente do CAU/RS Andréa informa que os que estão na lista são os
que foram nominados pelo CAU/RS para representá-lo. O coordenador da CPFi-CAU/RS
Marcelo comenta que esse primeiro evento deve servir de exemplo para os próximos,
analisando o que precisa ser melhorado para que sejam melhor organizados. A
Presidente do CAU/RS Andréa sugere que os conselheiros façam uma avaliação sobre o
evento, com os pontos posi�vos e nega�vos. A coordenadora da CPUA-CAU/RS comenta
que o problema em relação à par�cipação dos membros da comissão que são suplentes
vai con�nuar ocorrendo. O Secretário de Relações Ins�tucionais Fausto informa sobre o
mo�vo de �tulares e suplentes não poderem ser convocados no mesmo dia, que foi
originado no CAU/BR devido a um abuso da u�lização das convocações na primeira
Gestão, e que para mudar isso, se for do interesse, seria necessário alterar o Regimento
Interno. A Presidente do CAU/RS informa que a exceção a essa regra são os eventos de
treinamento e capacitação. A Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos Colegiados
sugere que as reuniões de Colegiados não ocorram mais paralelamente para evitar esses
conflitos.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.3 Rumos Capão da Canoa

Fonte CPUA-CAU/RS / Isabel Valente e CPC-CAU/RS / Carline Carazzo

Discussão

A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel ques�ona sobre par�cipação da comissão no
evento e informa sobre algumas indicações de nomes. A Presidente do CAU/RS sugere
que se busque com profissionais da região quais temá�cas seriam interessante de serem
abordadas na palestra. A coordenadora adjunta da CPC-CAU/RS Carline comenta sobre a
Caminhada do Patrimônio e informa que também tem indicações de nomes.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.4 Car�lha do Patrimônio

Fonte CPC-CAU/RS / Carline Carazzo

Discussão

A coordenadora adjunta da CPC-CAU/RS Carline comenta que a Car�lha vai ter como
público alvo os Municípios. Informa que foi elaborado um formulário a ser enviado para
as Prefeituras, para coletar informações que possam direcionar o andamento da Car�lha,
e ques�ona sobre o encaminhamento do mesmo. O Gerente Execu�vo Ariel esclarece
que deve ser tramitado para a Presidência tomar conhecimento, que então reencaminha
para a Comissão. O coordenador da CPFi-CAU/RS relata sobre experiência que teve, e
sugere que a Comissão estabeleça contato com a Famurs para organizar a aplicação
desse ques�onário.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.5 Editais CAU/RS

Fonte CPC-CAU/RS / Carline Carazzo



Discussão
A coordenadora adjunta da CPC-CAU/RS Carline ques�ona sobre o andamento dos
Editais e a Presidente do CAU/RS Andréa informa que a questão deve ser tratada com a
Gerente de Estratégia Josiane quando a mesma voltar de férias.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.6 Planilha Excel

Fonte Gerência Execu�va/ Ariel Luís Lazzarin

Discussão

O Gerente Execu�vo Ariel informa sobre problema ocorrido no orçamento do ano
passado devido a um erro em tabela de Excel, relatado pelos responsáveis pelo
orçamento. Informa que a despesa orçada ficou aproximadamente um milhão menor do
que deveria ser, o que vai impactar na previsão orçamentária desse ano. Comenta que a
planilha vai ser reanalisada a fim de que se confirme ou não o problema. O coordenador
da CPFi-CAU/RS Marcelo informa que está previsto um replanejamento em agosto, mas
espera contar com a colaboração das Comissões para diminuir os gastos previstos. O
Gerente Execu�vo esclarece algumas questões a respeito do orçamento do Conselho e
informa que as questões de contratações previstas precisará ser revisada. Os membros
discutem sobre os impactos que o problema vai causar e sobre possíveis soluções.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.7 Treinamento Plenária

Fonte Presidência/ Andréa Larruscahim Hamilton Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS Andréa propõe que seja feito um treinamento para a Reunião
Plenária, remoto, para os Conselheiros �tulares e suplentes. Os membros discutem sobre
o obje�vo e os temas a serem tratados no treinamento. Fica definido o dia 22 de abril,
pela manhã.

Encaminhamento A Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados irá providenciar a convocação para o
referido treinamento.

 

5.8 Inauguração Espaço do Arquiteto

Fonte Presidência/ Andréa Larruscahim Hamilton Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS Andréa informa que a previsão da inauguração era dia 26 de
abril, após a Plenária, mas devido à indisponibilidade dos autores dos livros a serem
lançados, a inauguração do Espaço do Arquiteto e o Lançamento dos Livros do CAU/RS foi
transferido para o dia 9 de maio.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

6. COMUNICAÇÕES

6.1 Presidência

Relator Andrea Larruscahim Hamilton Ilha



Comunicado

A Presidente do CAU/RS Andréa comenta sobre o encontro com a Presidente do
CREA/RS. Informa que um dos assuntos abordados foi sobre uma dívida do CREA/RS com
o CAU/RS, cujo recurso já se encontra separado, segundo a Presidente do CREA/RS.
Relata que foi feita a negociação entre o CREA/RS, CAU/BR e CAU/RS e a causa foi ganha,
restando agora ao CAU/RS fazer proposta ao CAU/BR para o recebimento e divisão do
montante. Os membros discutem a questão. A Presidente comenta também sobre as
visitas aos Escritórios Regionais de Caxias do Sul e Passo Fundo e sobre a Conferência
Trienal de Fiscalização do CAU em Brasília.

O Vice-Presidente Fausto comenta sobre sua par�cipação na Solenidade de Posse da
nova Diretoria CRCRS e dos Conselheiros Eleitos, que ocorreu no dia 26 de março, e que
vai par�cipar no dia 9 de abril da inauguração da unidade Sesc Anchieta do Sistema
Fecomércio-RS/Sesc.

6.2 Comissão de Planejamento e Finanças (CPFi-CAU/RS)

Relator Marcelo Arioli Heck

Comunicado

O coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo informa que na úl�ma reunião foi aprovado o
Balancete de janeiro e fevereiro. Comenta sobre pontos de atenção em relação à
arrecadação, que tende a ser maior nos três primeiros meses, e sobre a previsão
orçamentária. Informa que, devido ao acontecimento relatado, as questões de
orçamento vão precisar ser ajustadas quando for feita a reprogramação, e também é
necessário melhorar o planejamento dos diferentes setores.

6.3 Comissão de Organização e Administração (COA-CAU/RS)

Relator Vivian Ribeiro Magalhães

Comunicado

A coordenadora da COA-CAU/RS Vivian informa que na úl�ma reunião foi falado sobre o
Plano de Capacitação, surgiu uma demanda de um treinamento do IGEO, foram feitos
ques�onamentos sobre a necessidade de um Plano de Carreira, uma vez que existe um
Plano de Cargos e Salários, e foi solicitado para a próxima reunião informações sobre a
Consultoria contratada, Trabalho no Divã.

Comenta sobre a necessidade de um vídeo padrão de apresentação do Conselho e
crachás ou cartões de iden�ficação.

6.4 Comissão de Ensino e Formação (CEF-CAU/RS)

Relator Paulo Ricardo Brega�o

Comunicado Sem a presença do coordenador ou coordenadora adjunta.

6.5 Comissão de É�ca e Disciplina (CED-CAU/RS)

Relator Carline Luana Carazzo

Comunicado

A coordenadora da CED-CAU/RS Carline relata sobre o 12º Treinamento Técnico da CED-
CAU/BR em Brasília que foi bem produ�vo. Comenta sobre as questões de comunicações
de processos, a previsão de eventos e sobre projetos de outras CEDs que são
interessantes e podem ser aproveitados.

6.6 Comissão de Exercício Profissional (CEP-CAU/RS)

Relator Rafaela Ri�er dos Santos

Comunicado A coordenadora da CEP-CAU/RS Rafaela informa que a úl�ma reunião contou com a
par�cipação do pessoal da fiscalização para alinhar algumas orientações e
entendimentos, uma vez que a comissão deliberou que as comunicações iniciais aos
fiscalizados, na no�ficação, já contenham valores. Comenta sobre a Conferência Trienal



de Fiscalização do CAU em Brasília que foi importante e sobre a tarefa da Comissão de
criar um plano tá�co de fiscalização.

6.7 Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

Relator Isabel Cris�na Valente

Comunicado

A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel repassa informações recebidas na reunião com
os Representantes. Comunica que dia 22 de maio vai ser realizado encontro presencial
das CPUAs em São Paulo e em agosto vai ter a Semana da Arquitetura em Fortaleza.
Informa que a CPUA-CAU/BR vai emi�r Nota em relação à Conferência das cidades, que
deve acontecer entre abril e junho, e elaborar a Carta aos Prefeitos. Comenta que o
entendimento na Comissão é de que a ATHIS deveria ser parte da mesma. Relata sobre a
úl�ma reunião da Comissão, onde foi discu�do a reunião com os Representantes e o
Observatório Urbano, que deve ser desenvolvido em comissão temporária. A Presidente
do CAU/RS Andréa ques�ona se um Grupo Execu�vo não seria mais adequado e a
coordenadora da CPUA-CAU/RS informa que a orientação recebida foi de criar a
comissão temporária, mas a comissão vai avaliar as alterna�vas.

6.8 Comissão de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/RS)

Relator Carline Luana Carazzo

Comunicado

A coordenadora adjunta da CPC-CAU/RS Carline informa sobre a questão da Redepac,
sobre a Car�lha e ques�onário, retomada do CAU Vivo, e concurso de fotografia.
Comenta também sobre apresentação em escola primária, junto com a Bárbara Hoch,
sobre o patrimônio e o Centro de Memória.

 

7. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 17h40min com os par�cipantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será envida por e-mail para leitura e revisão.
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